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Pérola Negra: Projeto da Jabuticaba é aprovado pelo CONDES

"O casamento 
é o fim do 

romance e o 
começo da 

história."
Oscar Wilde

Momento histórico: após anos de luta, Itabirito conta com sua UTI. pág. pág. 55

NÍZEA COELHO

Um grande encontro de 
todas as religiões. 
FESTIVAL DA VIDA  é 
lançado oficialmente em 
Mariana

A Prefeitura de Ouro Preto lançou 
o programa Prefeitura Com Você, uma 
oportunidade de aproximação entre o 
poder público e as comunidades. Sá-
bado, dia 04 de maio, os atendimentos 
serão no distrito de Rodrigo Silva, das 
10h às 14h, na Praça da Igreja.

O programa Prefeitura Com Você 
foi lançado em abril deste ano e é uma 
reformulação do projeto que vinha 
acontecendo desde 2023 com a Sala 
do Empreendedor Itinerante e ponto 
de internet gratuito. Agora, além destes 
dois serviços, os distritos passam a re-
ceber serviços especializados para toda 
a população. A prioridade é realizar as 
ações aos sábados, para que mais pes-
soas das comunidades visitadas possam 
participar. O primeiro local a receber o 
Prefeitura Com Você foi Santo Antônio 
do Leite, no dia 12 de abril.

Neste sábado, em Rodrigo Silva, a 
comunidade terá atendimentos gratui-
tos de:
• Farmácia móvel;
• Cras volante;
• Atendimento e agendamento do 

Cadastro Único;

• Orientações de assistentes sociais 
sobre benefícios eventuais;

• Sala do empreendedor;
• Inscrições para o serviço de má-

quinas agrícolas;
• Informações de serviços como 

calcário, inspeção municipal, 
agricultura familiar e serviços do 
Incra e Ima;

• Informações sobre o Jovens de 
Ouro;

• Medição e orientação do índice 
de massa corporal;

• Informação sobre direitos à edu-
cação;

• Orientações de saúde bucal;
• Inscrições para vacina de bruce-

lose;
• Inscrições para assistência técni-

ca agropecuária;
• Assessoria jurídica comunitária e 

Procon; e
• Orientações sobre trânsito e soli-

citação de sinalização, como fai-
xa de pedestres e placas.

Esta é uma realização da Prefeitura 
de Ouro Preto, com apoio da Universi-
dade Federal de Ouro Preto (Ufop).

O Conselho de Desenvolvimento 
Econômico e Sustentável de Ouro Pre-
to (CONDES) apresentou nesta segun-
da-feira (29), durante uma cerimônia 
realizada no auditório da Associação 
Comercial e Empresarial de Ouro Pre-
to (ACEOP), os projetos aprovados no 
edital de 2023.

Um dos projetos em destaque é o 
“Pérola Negra”, que visa fortalecer a 
jabuticaba como um produto interna-
cional, transformando-a em um sím-
bolo econômico para a região de Ouro 
Preto. Este projeto tem como objetivo 
principal qualificar os produtos locais, 
atrair turistas e estimular o crescimento 
econômico da região dos Inconfidentes.

Saulo Filardi afirmou que o projeto 

Pérola Negra quer tornar a jabuticaba 
de Ouro Preto em um produto com 
Identificação Geográfica, passando a 
ter reconhecimento global e, para tan-
to, estruturar o setor em um Arranjo 
Produtivo Local (APL), expandindo o 
impacto do produto para muito além 
da Festa da Jabuticaba e do distrito de 
Cachoeira do Campo.

“Em Minas Gerais existem 68 ar-
ranjos produtivos locais (APL), não 
apenas de jabuticaba, mas também de 
outros produtos agropecuários, como 
queijo, bovinocultura do leite, avicultu-
ra e suinocultura, mel, cachaça e café.

No caso da jabuticaba, este será o 
primeiro arranjo produtivo local que 
pleiteia o reconhecimento do Estado 

de Minas podendo, assim, participar de 
inúmeras políticas públicas de incenti-
vo e fomento.

Apesar de Cachoeira do Campo já 
ter essa tradição, a formalização desse 
processo será importante para que a 
festa da jabuticaba aconteça não ape-
nas lá, mas em toda a região dos Incon-
fidentes.

Essa região possui uma grande 
quantidade de pés de jabuticaba em 
quintais e fazendas, que são produti-
vos, mas as pessoas não utilizam para 
gerar economia local. A ideia é trans-
formar realmente a jabuticaba em uma 
Pérola Negra, que trará fortalecimento 
econômico para a região “, disse Saulo.

pág. pág. 1212

Memorial Parque 
entregue à 
comunidade de 
Itabirito
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Interação entre gerações Interação entre gerações 
como fator de educaçãocomo fator de educação

Nos dois textos anteriores, focou-se na decadência contínua 
do caráter e inversão de valores, fenômeno que, embora restrito a 
pequena parcela da sociedade, afeta a todos em seus resultados. 
Como causa primária, aponta-se o descuido na educação geral, 
a começar do berço, passando pela escola e outras instituições, 
aprimorando-se no convívio social; sim, aprimorando-se, porque 
a educação nunca se completa. É contínua, acompanha a 
evolução!

Na intrincada malha do convívio humano, fios de diferentes 
gerações se entrelaçam, na formação de um tecido de 
experiências compartilhadas, que resultam em crescimento e 
sabedoria.  A interação entre infância e juventude com idosos 
não deve ser apenas casual, mas uma relação simbiótica, 
ou seja, que favoreça ambas as partes, em crescimento, 
aprendizado e preservação cultural. Lamentavelmente, essa 
interação está a se enfraquecer, distanciando, emocionalmente, 
os dois extremos da vida humana, quando deveriam mais se 
fortalecer, a bem da própria evolução, em todos os sentidos. 
Vê-se que esse distanciamento cresce, na mesma proporção 
do desenvolvimento tecnológico, um paradoxo cruel, quando 
analisadas e comparadas as condições de antanho e as do 
momento. Por falta de interação pessoal, entre as mais baixas 
e as mais altas faixas etárias, a formação humana perde 
oportunidade de se beneficiar, pois os valores éticos, a empatia 
e o respeito são transmitidos não apenas por meio de palavras, 
mas também por meio de exemplos vivos, pessoas de idade 
avançada e mais experiência de vida. É aí que a educação geral 
ganha grande e valorosa contribuição, crianças e adolescentes 
a receber, diretamente da fonte, a informação sobre acertos 
e desacertos com relação a experiências vividas. A atenção 
sobre fatos do passado pode servir como ponto de partida para 
observância de cuidados a evitar que erros se repitam.

O que mais pode pesar na autoestima, de quem se aposenta 
e avança em idade, é a sensação de descarte, de inutilidade 
e de ter chegado ao fim da jornada.  Para essas pessoas, a 
convivência com crianças e jovens é oportunidade de renovar 
a própria visão de mundo, atualizando-se, pondo-se em dia com 
as novidades, sem perda do direito a críticas quanto ao que 
lhes concerne. A energia e a espontaneidade dos mais jovens 
reavivam memórias e estimulam a criatividade, que não se perde 
quando a mente se mantém ativa. Além disso, a sensação de 
serem ouvidos e valorizados, peloas mais novos, fortalece a 
autoestima e a sensação de pertencimento. Sentem-se também 
reconhecidos e mais valorizados, quando suas histórias são 
ouvidas com atenção pelas gerações mais novas. Esse respeito 
mútuo fortalece os laços familiares e comunitários, criando uma 
rede de apoio essencial para o bem-estar de todos.

Com exceção de algumas iniciativas, pouca importância se 
dá a um detalhe, presente tão somente na memória de quem 
acumula experiências de vida, não importando sua condição 
socioeconômica, porém sua capacidade de observação e de 
memorizar fatos. Não é necessário serem figurões! A depender de 
sua saúde mental, tais pessoas podem ser verdadeiros arquivos 
vivos. Sua interação com os mais jovens constitui oportunidade 
única de acesso a relatos importantes relacionados à história local, 
porém não registrados de forma oficial. Lembranças de tempos 
passados, mudanças na paisagem urbana e transformações 
sociais são narradas pelos mais velhos com detalhes, que 
os livros de história, muitas vezes, não conseguem alcançar. 
Essa troca de informações entre os dois extremos da jornada 
humana contribui para a manutenção da história local, enquanto 
forma futuros cidadãos e premia, com reconhecimento, a vida 
daqueles que ajudaram a escrevê-la. A sensação de serem 
úteis e valorizados, pelos mais jovens, impacta, diretamente, 
a saúde física e mental dos idosos, causando a sensação de 
pertencimento, enquanto a troca afetiva reduz o isolamento 
social e fortalece o sistema imunológico.

A Estação de Tratamento de 
Água Itacolomi, operada pela Sa-
neouro na sede de Ouro Preto, abriu 
suas portas nesta semana para o 
programa Jovens Mineiros Susten-
táveis, da Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável (Semad). Ao todo, 
a empresa receberá seis turmas de 
estudantes ouro-pretanos do 5º ano 
do Ensino Fundamental.

A primeira turma, composta por 
alunos da Escola Municipal Padre 
Carmélio Augusto Teixeira, esteve 
na ETA nesta terça-feira (30.04). 
Acompanhados por professores, 
eles conheceram os processos de 
tratamento e de controle de quali-
dade da água e também puderam 
conversar sobre a importância do 
consumo racional para a preserva-
ção do recurso.

“A Saneouro está sempre de 
portas abertas para mostrar suas 
atividades aos estudantes e, princi-
palmente, para falar com eles sobre 
o ciclo completo da água e a neces-

Estudantes visitam ETA Itacolomi
Saneouro recebe turmas do programa Jovens Mineiros Sustentáveis

sidade do consumo consciente”, 
diz o superintendente da empresa, 
Evaristo Bellini.

Desde que chegou a Ouro Pre-
to, em janeiro de 2020, a Saneou-
ro desenvolve uma série de ações 
para contribuir na educação am-
biental das futuras gerações. Além 

de abrir as portas de suas unidades 
para visitas, também vai às esco-
las para palestras sobre o ciclo da 
água e promove, anualmente os 
concursos de Redação e Desenho 
Ambiental de Ouro Preto, em par-
ceria com a Secretaria Municipal 
de Educação.
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Prefeitura de Mariana 
inicia instalação de 
novos containers de lixo

A Prefeitura de Mariana ini-
ciou as trocas e distribuições de 
containers de coleta de lixo em 
toda a cidade. A ação é realizada 
através da Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Sus-
tentável. Ao todo, são 165 novos 
equipamentos para que o morador 
possa descartar o lixo comum.

Os containers são plotados 
com a campanha de conscientiza-
ção de combate à dengue e estão 
fixados em lugares estabelecidos 
após estudos estratégicos e discus-

sões com as comunidades. Quinze 
unidades são caracterizadas como 
reservas, para momento de higie-
nização dos demais.

Os containers antigos foram 
recolhidos e os que estão em es-
tado adequado passarão por higie-
nização e manutenção para serem 
realocados nas ruas. Àqueles que 
estão danificados serão direciona-
dos para a reciclagem. A Secreta-
ria estuda a possibilidade de distri-
buição nos distritos.

Clientes de um restaurante em Passagem, 
distrito de Mariana, são roubados. 
Um dos suspeitos foi preso RAQUEL BARAKAT

No último dia 27, a Polícia 
Militar foi acionada para uma ocor-
rência em um restaurante, em Pas-
sagem, distrito de Mariana. 

Segundo as informações, três 
homens entraram no local e rouba-
ram pertences dos clientes e apa-
relhos de celular. Um deles estava 
com uma arma de fogo. Os clientes 
informaram que eles fugiram em 
um veículo Celta e a polícia organi-
zou um bloqueio para tentar captu-
rar os suspeitos. 

O veículo usado na fuga foi 
localizado e apreendido. Um dos 
suspeitos roubou a moto de um en-
tregador, mas foi capturado em se-
guida. Com ele foram encontrados 
5 aparelhos de celular, 2 bolsas, um 

relógio e uma carteira. O suspeito, 
de 16 anos, foi apreendido e en-

caminhado, junto do responsável, 
para a delegacia.
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Uma atitude equivocadaUma atitude equivocada

Valdete 
Braga

Ao ser informada sobre uma contravenção cometida pela filha, 
a mãe comentou “eu defendo os meus filhos em qualquer situação”. 
Fez um longo discurso sobre criar os filhos sozinha, a dificuldade 
deles em crescerem sem um pai presente, etc. Falas lícitas e verda-
deiras, mas ditas em momento totalmente impróprio.

Logicamente, a responsabilidade de criar um filho ou filha, seja 
em uma família estruturada ou com as dificuldades ditas pela mãe 
em questão, é enorme. Em alguns casos específicos, sem apoio ou 
condição material, fica ainda mais difícil, e há de se entender e ser 
solidário às provações enfrentadas, mas isto não pode ser desculpa 
para atos ilícitos, sejam eles dos filhos ou dos pais.

Uma adolescente que furta não pode ter mão passada na ca-
beça devido às dificuldades enfrentadas pela mãe, pelo pai, ou por 
ambos. Uma blusa em uma loja hoje defendida, pode ser transfor-
mada em algo muito mais sério amanhã, e defender um filho é muito 
diferente do que defender os atos ilícitos dele.

No mundo atual, encontramos pais e responsáveis mais perdi-
dos do que sua prole, e isto só cria mais problemas para ambas as 
partes. Ao chamar a mãe, que no caso era a única responsável pela 
adolescente, o dono do estabelecimento agiu de forma correta, por 
tratar-se de menor de idade, e ao apoiar o ato da filha, a mãe criou 
atenuante para que no futuro seja a polícia a ser chamada.

Possivelmente a intenção nem era apoiar, mas ao defender a 
filha ao invés de repreendê-la, a impressão que fica para ela é esta, 
deixando-a à vontade para repetir o ato. A frase “eu defendo em 
qualquer situação” ainda que bem-intencionada, está muito equivo-
cada, transmitindo uma mensagem onde cabe interpretação mais 
equivocada ainda, ainda mais para a cabeça de uma adolescente 
em formação.

Furtar é errado, e nem mãe, nem pai, nem ninguém deve defen-
der o ato. Em lugar de ensinar a filha, deixando claro que não é ela, 
e sim sua atitude que não merece apoio, a mãe, em cujo exemplo 
ela se espelha, transmite-lhe a ideia de que pode praticá-la.

Quando a informou sobre a infração cometida pela filha, mui-
to provavelmente era isto que a pessoa lesada esperava, e tam-
bém muito provavelmente o fez na intenção educativa, para que a 
adolescente entendesse que não se pode fazer isto. Ao contrário, a 
mãe, pessoa que deveria passar a ela esta mensagem, fez o opos-
to, criando não apenas constrangimento a quem foi prejudicado 
como sensação de impunidade a quem prejudicou.

A fala sobre a dificuldade em criá-la sozinha, inclusive, poderia 
ser usada para ajudá-la a enxergar o quanto estava errada. Pelo 
contrário, foi colocada como desculpa pelo que ela fez. Que Deus 
ilumine o caminho de ambas.

LUCAS PORFÍRIO

Na noite deste domingo (28), 
após o motorista perder o controle, 
um carro desgovernado invadiu a 
Praça Gomes Freire, popularmente 
conhecida como Jardim. Felizmen-
te, ninguém se feriu.

A ocorrência foi atendida pela 
Guarda Civil Municipal de Maria-
na (GCMM). De acordo com o co-
mandante Leonel Braz, uma guar-
nição da Guarda estava deixando a 
praça no momento do incidente.

Segundo ele, o condutor do 
veículo, um homem de 43 anos, 

explicou que ele entrou no carro e 
que ao tentar ligar o automóvel os 
freios não funcionaram. Sendo as-
sim, o carro desceu desgovernado, 
quebrou uma placa de trânsito e in-
vadiu o jardim.

O comandante da GCMM 
informou ainda que o motorista 
era habilitado, não tinha sinais de 
embriaguez e o carro estava com 
os documentos em dia. Por isso, a 
ocorrência foi registrada como um 
acidente de trânsito, uma vez que a 
falha foi no veículo. O automóvel 
foi retirado do local com o auxílio 
de um guincho.

Museu de Mariana anuncia 
programação para 2024

Espaço vai receber colóquio “Patrimônio para além da fronteira do ontem”
LUCAS PORFÍRIO

Na tarde de terça-feira (30), 
durante uma coletiva de imprensa, 
o Museu de Mariana, que tem sua 
sede localizada na Casa do Conde 
de Assumar, na Primaz de Minas, 
anunciou sua programação para o 
ano de 2024.

No mesmo dia, a instituição 
inaugurou a exposição “Camada 
por Camada”, da fotógrafa brasi-
leira Carol Reis e da artista têxtil 
argentina Valentina Brocchetto. 
Além disso, dando início ao progra-
ma “Sílabas e Sons”, Maria Ribeiro 
participou de um bate-papo com 
o professor decano da PUC Rio, 
Júlio Diniz. Na ocasião, ela com-
partilhou com o público temas do 
universo feminino e sua trajetória 
como atriz, mãe, escritora, jornalis-
ta e documentarista. Também irão 
participar nas próximas edições do 
“Sílabas e Sons” os músicos Silva 
e Leoni.

Ainda, durante o ano, o Museu 
de Mariana irá receber grandes no-
mes, como Almir Sater, Geraldo 
Azevedo, Hermeto Pascoal, res-
pectivamente nos meses de junho, 
agosto e outubro, por meio do pro-
jeto “Sons do Brasil”. “A gente fir-
mou essa parceria com o Sons do 
Brasil no ano passado, ele aconte-
ceu em Ouro Preto. E esse ano, a 
gente conseguiu com os produtores 
estender para Mariana também. A 
gente começa em uma versão me-
nor. Vai acontecer às quintas-feiras, 
e teremos três edições ao longo do 
ano”, explicou a diretora presidente 
do Instituto Cultural Aurum e do 
Museu Mariana, Edineia Araújo.

Dentre as novidades anuncia-
das para o ano, está a proposta de 
um domingo ao mês ter uma pro-
gramação voltada para as crianças 
no jardim do museu e a apresen-
tação das bandas marianenses no 
local. “O nosso jardim é um belo 
jardim e coloquei o espaço do 
museu à disposição. [...] Nós não 
temos eventos todas as quartas-fei-
ras, o museu fica aberto de 13h às 
21h. A gente está moldando essa 
programação. E não só as bandas, 
mas com outros grupos (se apre-

sentarem no jardim do museu)”, 
destacou a presidente do Museu.

Atualmente, o Museu de Ma-
riana é um espaço adaptado e aces-
sível para pessoas com deficiência 
e/ou dificuldade de locomoção. No 
intuito de se tornar cada vez mais 
universal, a instituição também está 
adaptando o seu conteúdo. “Acaba-
mos de contratar uma empresa es-
pecializada que vai trabalhar toda a 
parte de acessibilidade do museu. A 
gente tem os elevadores, as rampas, 
mas temos outras acessibilidades 
que precisam ser trabalhadas. [...] A 
gente acredita que até o final do ano 
a gente esteja com o museu todo 
adaptado para atender as necessi-
dades do nosso público”, informou 
Edineia.

Além de funcionar como es-
paço museal, a instituição também 
atua como centro cultural e um es-
paço de formação educativa. Por 
isso, oferece diversos programas, 
como os projeto “Meu Museu, mi-
nha cidade”, “Mariana por quem a 
faz”, “Mariana em pauta”, “#Clu-
beMariana”, “#CurtaMariana”, e 
“Cardápio de Oficinas”. “É um 
cardápio que está em constante re-
modelação, isso porque a gente vai 
entendendo as demandas do aluna-

do, dos professores. É um projeto 
que consegue dialogar muito bem 
com a nossa comunidade. Através 
dele, a gente consegue firmar tantas 
parcerias e atender a nossa comuni-
dade”, ressaltou a coordenadora do 
educativo, Nathália Santos.

Em 7 meses de funcionamento, 
o Museu de Mariana recebeu apro-
ximadamente 15 mil visitantes, 80 
instituições nas ações educativas e 
2.800 alunos nas visitas guiadas e 
oficinas. Também presente na co-
letiva, o vice-prefeito de Mariana, 
Cristiano Vilas Boas, destacou a 
importância do Museu de Maria-
na valorizar a cultura local. “É um 
museu de cidade, para a cidade”, 
afirmou o vice-chefe do executivo.

A instituição conta com o pa-
trocínio master do Instituto Cultu-
ral Vale, gestão do Instituto Cultural 
Aurum e realização da Prefeitura 
de Mariana e Governo Federal 
Brasil: União e Reconstrução via 
Lei Rouanet. “Há sete meses atrás 
a gente inaugurou esse museu, e 
agora o museu tem uma programa-
ção tão uniforme, trazendo provo-
cações, um espaço para promover 
pesquisa”, falou o representante do 
Instituto Cultural Vale, Wagner Ta-
meirão.

Carro perde o 
controle e invade
praça em Mariana

Serviços, 
decorações  e 

venda de 
materiais!
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Morte de professora por dengue causa comoção em Itabirito. 
Dificuldades no atendimento se tornam foco de debate

Prefeitura de Itabirito se manifestou. Hospital de Contagem rebateu argumentosRAQUEL BARAKAT

No último fim de semana, mais uma moradora de Itabirito, 
do bairro Padre Adelmo, faleceu em decorrência de caso grave de 
dengue hemorrágica. Aline Morais Silva, de 34 anos de idade, era 
servidora da educação no município e deixa 4 filhos. 

Diagnóstico e procura  por atendimento
O caso de Aline começou a se desenrolar no último dia 17, 

quando o pai a acompanhou até a UPA relatando ocorrências de 
sangramento. Devido ao agravamento do quadro e necessidade 
de um tratamento mais intensivo, após internação no Hospital 
São Vicente de Paulo, da rede São Camilo, em Itabirito, a família 
procurou o Ministério Público, que viabilizou um mandado de 
segurança para que a Prefeitura Municipal garantisse a transfe-
rência para um leito de UTI, vista a necessidade, confirmada em 
laudo médico.

No dia 24, a Prefeitura Municipal acionou o Hospital Santa 
Rita, em Contagem, Região Metropolitana de Belo Horizonte, 
questionando a disponibilidade de vagas na Unidade de Terapia 
Intensiva. O hospital informou haver duas vagas disponíveis. Já 
em Contagem, o hospital alegou falta de contato da prefeitura 
para confirmar a transferência, e a unidade disponibilizou as duas 
vagas restantes para outros pacientes.

O pai de Aline registrou boletim de ocorrência no local, e a 
paciente, que estaria com somente uma hora de oxigênio disponí-
vel na ambulância, retornou para o município. No dia seguinte, o 
pai de Aline procurou novamente o Ministério Público, que viabi-
lizou junto ao juiz a expedição de mandado para nova tentativa de 
transferência, porém não houve tempo e Aline faleceu no sábado 
(27) sem obter vaga na UTI. 

Prefeitura se manifesta
Na noite de segunda-feira (29), a Prefeitura, por meio de suas 

redes sociais, publicou uma nota se posicionando sobre o caso.
A Prefeitura afirma que todos os esforços no atendimento à 

paciente foram realizados e que o Hospital Santa Rita descumpriu 
a ordem judicial e recusou o atendimento de Aline alegando “di-
vergência referente ao acordo preestabelecido”.

A nota também informa que houve contato entre o hospital e 
Secretaria de Saúde durante todo o dia da transferência de Aline. 
A Prefeitura juntou aos autos print de mensagens trocadas entre 
médico do hospital, responsável pela intermediação da vaga no 
Hospital Santa Rita, e a Secretária de Saúde de Itabirito. No print, 
é possível ver contato do hospital com a Secretaria de Saúde no 
dia 24/04, mas sem resposta. 

No dia seguinte, 25/04, data da transferência, o hospital en-
trou em contato novamente, pedindo agilidade na confirmação. 
Às 17:11, a secretaria informa que a paciente estava a caminho. 

Segundo informações dos vereadores Renê Butekus (PSD) e 
Pastor Anderson (PL), o hospital teria solicitado o repasse de 750 
mil reais, que não teria sido realizado pela Prefeitura Municipal, 

ou de qualquer outro valor. A prefeitura afirma em sua nota que 
o valor de ressarcimento deveria observar o tema 1.033 do STF, 
de acordo com a decisão judicial que determinava a internação 
de Aline. 

Hospital rebate informações da prefeitura
Por meio de sua assessoria jurídica, o Hospital emitiu uma 

nota para o 2° juizado Especial de Itabirito, alegando a falta de 
contato da Prefeitura Municipal com o hospital, informando que 
o mesmo “ficou às cegas quanto ao status da transferência”. A 
nota afirma que “após a reserva administrativa do leito, que foi 
realizada antes mesmo da ordem judicial, é feito contato telefôni-
co do local de origem do paciente com o CTI, o que não ocorreu 
em momento algum”. 

A assessoria do hospital ainda alega que o corpo clínico pas-
sou o dia aguardando contato da Prefeitura para preparar o leito, 
porém, após não ter logrado êxito, “precisou atender outros dois 
pacientes que foram internados na UTI”. A nota da prefeitura, no 
entanto, contrapõe que os dois pacientes citados foram internados 
apenas após a chegada e subsequente rejeição de atendimento à 
Aline pelo hospital.

Presidente da Câmara pede renúncia 
da Secretária de Saúde

Em reunião de Câmara, na segunda-feira (29), o clima foi de 
comoção entre vereadores e presentes.Após a leitura de um docu-
mento expedido pela Prefeitura, assinado pelo Prefeito Orlando 
Caldeira e endereçado à Câmara dos Vereadores, o presidente da 
Casa Legislativa, Pastor Anderson, questionou o teor da nota e a 
falta de retorno de suas ligações para o vice-prefeito e médico, 
Dr. Élio da Mata.

Além disso, Anderson apresentou os prints onde o hospital 
cobrava respostas da Secretaria de Saúde acerca da transferên-
cia de Aline, respostas que teriam vindo apenas 23 horas após o 
início dos contatos iniciados com o hospital. Anderson solicitou 

ainda que a Secretária de Saúde abra mão do cargo. 
Vereador Renê Butekus sugere abertura de CPI

Em seu tempo de fala livre, o vereador de oposição, Renê 
Butekus, explicitou a cronologia do caso, desde o diagnóstico ao 
falecimento de Aline. 

Renê destacou o que considera falta de comunicação da pre-
feitura com o hospital e a decisão da unidade repassar as vagas 
para outros dois pacientes em detrimento de Aline. Ele ainda afir-
mou que a prefeitura não seguiu os protocolos necessários para 
garantir a transferência de Aline.

Segundo Renê, o promotor citadino sugeriu que a medida 
fosse cumprida da forma que estava. “Para o aceite do pagamento 
(texto nos autos), era necessário o pagamento de 750 mil reais. E 
a prefeitura disse que cumpriria a ação judicial, mas ela começou 
a discutir valores com o hospital”.

Renê continuou criticando a falta do pagamento solicitado 
pelo hospital. “Que pagasse os 800 mil. Mas para 100 milhões em 
desapropriação, é em uma 'canetada' só. Quando vai fazer obras 
que estão sendo investigadas, e eu denuncio todo dia aqui e sou 
processado pelo prefeito... A Aline custava 800 mil para uma ci-
dade bilionária”. Renê concluiu sua fala sugerindo que seja aberta 
uma CPI e pediu punição aos responsáveis.

Aline foi enterrada no domingo (28).

Carretas SESC serviços gratuitos em 
saúde são ofertados à população em 
parceria com a Prefeitura de Itabirito

Mulheres e pessoas em geral têm a oportunidade de realizar 
consultas e exames gratuitos nas carretas do Serviço Social do 
Comércio (SESC-Minas) em Itabirito. A iniciativa é uma parceria 
entre a Prefeitura, o SESC e o Sindicato do Comércio de Itabirito 
(Sincovita). A ação integra as atividades do programa Fecomér-
cio MG na Rua, evento itinerante do Sistema Fecomércio MG, 
Sesc, Senac e Sindicatos Empresariais.   

Equipes das unidades móveis do Sesc Saúde Mulher, Med-
Sesc Oftalmologia e Nutrição ofertam exames para rastreamento 
precoce do câncer de mama e do colo de útero, consultas e exa-
mes oftalmológicos e avaliações de bioimpedância e orientações 
nutricionais. As carretas estão estacionadas na avenida José Farid 
Rahme, próximo ao Complexo Turístico da Estação. De forma 
preferencial, atendem pacientes, preferencialmente, triados pela 
Prefeitura e pelo Sincovita. 

Unidades móveis de saúde
As carretas contêm equipamentos modernos para auxiliar 

a realização de consultas e exames, climatizadores, acesso para 
pessoas com deficiência e contam com equipe qualificada para 
os atendimentos.

Sesc Saúde Mulher
Até o dia 27 de maio, está prevista a realização de 283 ma-

mografias, 431 exames do colo de útero (conhecidos como papa-
nicolau) e 120 exames de ultrassom endovaginal, mamário e pél-
vico. Ainda há vagas para mamografia e papanicolau. Mulheres 
com idade de 50 a 69 anos devem procurar a unidade portando 
cópia do RG, CPF, cartão do SUS e comprovante de endereço. 
Mulheres com outras idades só podem marcar o exame apresen-

tando pedido médico. 
Interessadas em marcar o exame papanicolau devem ter ida-

de mínima de 25 anos e máxima de 64 anos. Para marcação do 
exame, é preciso apresentar os documentos originais. A carreta 
Sesc Saúde Mulher atende de segunda a sexta-feira, das 7h às 
16h. Nos dias 10 e 17 de maio, o atendimento é até às 9h. Já nos 
dias 13 e 20 de maio, os atendimentos terão início às 10h.

MedSesc Oftalmologia
O atendimento em oftalmologia é um dos mais procurados 

entre os serviços prestados. Até o dia 23 de maio, serão realizadas 
504 consultas. As vagas para oftalmologia já foram preenchidas.

Sesc Nutrição
Os atendimentos em nutrição tiveram início nessa segunda-

-feira, dia 29 de abril. A procura é intensa e pessoas das mais di-
versas idades têm passado pelo exame de bioimpedância, além de 
receberem orientações profissionais sobre alimentação e hábitos 
de vida saudável. A marcação de consultas pode ser realizada na 
tenda da recepção, localizada ao lado das carretas.

Informações
Outras informações podem ser obtidas junto à Secretaria Mu-

nicipal de Saúde, por meio dos telefones (31) 3561-4013 e (31) 
3561-4068.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Por falar: Em esportes, a torcida azul celeste de 
Itabirito acompanha passo a passo a transferên-
cia da SAF para o cruzeirense Pedro Lourenço, 
mas não deixa de agradecer ao Ronaldo Fenô-

meno pelo grande impulso ao time maior de Minas. Torcedores do 
time do outro lado da lagoa estão apreensivos.
Perdas: Lamentemos o falecimento de itabiritense ilustres nesta últi-
ma semana como a Sra. Ivete Ciccone Michel, Haroldo Silvino, José 
Augusto da Silva (Santa Rita), Celia Queiroz, Cesar da Silva Santos 
(Paulista) e Antônio Faustino Neto. Aos familiares enlutados nossas 
condolências.
Cerimônia: Uma bela cerimônia marcou a inauguração da tão so-
nhada UTI, que tem o aplauso da população, além do reconheci-
mento ao trabalho do prefeito Orlando Caldeira, vice Elio da Mata. 
Citamos também o apoio incondicional da Câmara Municipal, do 
deputado estadual Alencar da Silveira Junior e do deputado federal 
Paulo Abi-ackel. É bom saber que os trabalhos já foram iniciados e já 
temos paciente internados e sob os cuidados de uma equipe médica 
especializada.
Medalha da Inconfidência: A itabiritense Dra. Thaisa Amaral Bra-
ga Falleiros, defensora pública do estado de Minas Gerais e filha do 
desembargador José Antônio Braga e a professora Maria Mendes 
Amaral Braga, foi agraciada com a medalha de honra pelas destaca-
das ações em prol da comunidade mineira da defensoria especializa-
da aos direitos da criança e dos adolescentes. Ela é mãe de Cesar e 
Lucas e casada com o causídico Dr. Bruno Sampaio Falleiros.
Fecomércio: Dia 03 a 05 de maio, a cidade participa das ativida-
des no complexo turístico da Praça da Estação com destaque para 
o show nesta sexta, com Camila Leonel e às 23 horas, da paraibana 
Elba Ramalho. Sábado e domingo atividades variadas durante todo o 
dia e encerramento às 16 horas de domingo com espetáculo cultural 
de dança com o grupo Saul Guetto.
Manhã de domingo: Com apresentação de Ivacy Simões, o último 
domingo foi mágico, com belas páginas musicais executadas pelas 
Bandas Santa Cecília e Lira Santo Antônio da Cidade de Campos 
Altos. O público aplaudiu e viveu momentos de alegria e entreteni-
mento.
Para refletir: Acreditar é monótono, duvidar é apaixonante, man-
ter-se alerta, eis a vida.

Entrega do Memorial Parque 
é feita à população de Itabirito

Homem tenta furtar loja de veículos e é preso
Esportes: A atleta Larissa Fortes é campeã da superliga 

de vôlei pelo Minas Tênis Club. Jovem talento itabiritense 
brilhando no mundo esportivo.

Câmara Municipal de Itabirito/MG 
– Extrato de Contrato  016/2024 - Pro-
cesso Licitatório nº011/2023. Pregão 
Presencial 011/2023. Registro de Pre-
ços nº007/2023. Contratante: Câma-
ra Municipal de Itabirito. Contratada: 
Mateus Soares Rodrigues Silva. CNPJ: 
25.314.197/0001-64 objeto: Contratação 
de pessoa jurídica fornecimento de Mate-
riais de Papelaria para atender a Câmara 
Municipal de Itabirito. Valor Global: R$ 
2.028,50. Data da assinatura: 26/04/2024. 
Vigência do contrato: 31/12/2024. Dota-
ção orçamentária: 01.031.0001.20043.3. 
90.30.00.00 – Ficha 17
Extrato de Contrato 017/2024 - Pro-
cesso Licitatório nº011/2023. Pregão 
Presencial 011/2023. Registro de Preços 
nº007/2023. Contratante: Câmara Mu-
nicipal de Itabirito. Contratada: Rogério 
Ribeiro Vidigal Comércio EPP. CNPJ: 
21.230.132/0001-80. Objeto: Contratação 
de pessoa jurídica fornecimento de Mate-
riais de Papelaria para atender a Câmara 
Municipal de Itabirito. Valor Global: R$ 
24.950,00. Data da assinatura: 29/04/2024. 
Vigência do contrato: 20/07/2024. Dota-
ção orçamentária: 01.031.0001.2004 3.3. 
90.30.00.00 – Ficha 17.

CÂMARA 
MUNICIPAL 

DE 
ITABIRITO

Na noite de domingo (28), um 
homem, de 21 anos, foi preso após 
tentar furtar uma loja de veículos em 
Itabirito. Após uma denúncia de que 
dois homens estavam em frente à 
loja, militares se dirigiram ao local e 
encontraram a porta de vidro estoura-
da por uma pedra. Ao adentrarem no 
local, os policiais encontraram uma 
moto caída no chão. 

Em seguida, durante buscas, avis-
taram o homem, que ao perceber a 
presença dos militares, tentou correr, 
mas acabou preso. Ele foi encaminha-
do para a delegacia plantonista. 

RAQUEL BARAKAT

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Administração, entregou na tarde 
dessa segunda-feira, 29 de abril, 
o Memorial Parque Itabirito, no 
bairro Esperança. O espaço biosse-
guro fica dentro das dependências 
do Cemitério Municipal Parque da 
Esperança.

O novo modelo de cemitério 
que Itabirito passa a ter tem 418 
gavetas para sepultamento e 8.640 
urnas ossuários.

“O cemitério vertical foi uma 
alternativa encontrada pela Pre-
feitura para aumentar o tempo de 
vida útil do Cemitério Parque da 
Esperança. O espaço foi construído 
respeitando os padrões ambientais, 
utilizando materiais ecológicos e 
tecnologia para monitoramento da 
estrutura, garantindo segurança a 
todos os sepultamentos”, destaca o 
prefeito, Orlando Caldeira. “É um 
investimento que, além de propor-
cionar um local moderno e seguro 
para os sepultamentos, respeita a 
memória dos falecidos”, destaca o 
vice-prefeito, Elio da Mata.  

A cerimônia contou com a 
participação de autoridades muni-
cipais e representantes da empresa 
responsável pela construção da es-
trutura.

Estrutura moderna
O cemitério vertical Sistema 

Eco No-Leak, é dotado de mate-
riais ecológicos em sua compo-
sição, integrado a um sistema de 
sepultamento biosseguro com con-
trole inteligente.  

A estrutura é monitorada em 
tempo real por sensores que en-
viam informações a um software, 

conectado à internet, capaz de reali-
zar medições automaticamente.  

Após três anos sepultados em 
gavetas, os corpos serão exuma-
dos e encaminhados, com a devida 
identificação, para o ossuário.

Menor custo
Com a nova estrutura, o custo 

para um sepultamento incluindo 
capela velório será bem menor. 

“Hoje em dia, o custo no modo 
tradicional é de aproximadamente 
R$4,8 mil. Já com o cemitério ver-
tical, será de 1,2 vezes o valor da 
Unidade Padrão Fiscal de Itabirito 
– UPFI, ficando em R$1.789,22. É 
uma economia significativa para os 
contribuintes”, explica o secretário 
de Administração, José Bernardo 
de Paula.
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Itabirito inaugura 10 leitos de UTI no 
Hospital São Vicente de Paulo

Emendas impositivas dos vereadores viabilizam melhorias no atendimento de saúde de pacientes críticos
Na manhã de sexta-feira (26/04), Itabirito 

celebrou um momento histórico com a inaugu-
ração da tão esperada Unidade de Tratamento 
Intensivo (UTI) no Hospital São Vicente de 
Paulo. Com a instalação de dez leitos, sendo 
oito destinados ao Sistema Único de Saúde 
(SUS) e dois para pacientes com convênio 
médico, a cidade alcança um novo patamar 
na prestação de serviços de saúde. O resultado 
dessa demanda atendida é fruto de uma colabo-
ração exemplar entre o município de Itabirito e 
a Sociedade Beneficente São Camilo.

A solenidade de inauguração contou com 
a presença de diversas autoridades, incluindo o 
prefeito de Itabirito, Orlando Caldeira (Cidada-
nia), o vice-prefeito, Elio da Mata (Cidadania), 
o presidente da Câmara Municipal, vereador 
Pastor Anderson do Sou Notícia (PL), além 
do deputado federal Paulo Abi-Ackel (PSDB) 
e do deputado estadual Alencar da Silveira Jr. 
(PDT). Representantes do Legislativo Munici-
pal, secretários municipais e membros da co-
munidade em geral também prestigiaram este 
momento histórico para o município.

É relevante ressaltar que a concretização 
dessa iniciativa foi possibilitada pelo apoio le-
gislativo, com a aprovação do Projeto de Lei 
(PL) 182/2021 pela Câmara Municipal em 
novembro de 2021, posteriormente sancionado 
pelo Executivo, tornando-se Lei nº 3619. Além 
disso, os vereadores destinaram Emendas Im-
positivas para a construção da UTI.

A Emenda Impositiva é o instrumento pelo 
qual os vereadores podem apresentar emendas 
à Lei Orçamentária Anual (LOA) destinan-
do recursos do Município para determinadas 
obras, projetos ou instituições. No contexto 
da construção da UTI, os vereadores alocaram 
verbas públicas para financiar tanto a edificação 
quanto a aquisição de materiais e equipamen-
tos. Essa iniciativa resultou em um investimen-
to substancial de R$ 2.988.615,67 para custear 
melhorias na área da saúde, conforme detalha-
do abaixo:

Pastor Anderson do Sou Notícia: R$ 
100.000,00 (2021-2022); Arnaldo Pereira 
dos Santos: R$ 100.386,25 (2021-2022) e 
R$ 496.140,90 (2023-2024); Léo do Social: 
R$ 101.545,00 (2021-2022), R$ 100.000,00 
(2022-2023) e R$ 396.140,90 (2023-2024); 
Lucas do Zé Maria: R$ 130.000,00 (2021-
2022) e R$ 396.104,90 (2023-2024); Márcio 
Oliveira Juninho: R$ 150.000,00 (2021-
2022) e R$ 20.000,00 (2022-2023); Dani-

lo Grilo: R$ 100.000,00 (2021-2022), R$ 
200.000,00 (2022-2023), R$ 66.502,21 (2022-
2023) e R$ 200.000,00 (2023-2024); Dr. Ed-
son: R$ 100.052,40 (2022-2023); Paulinho: 
R$ 186.052,21 (2022-2023); Daniel Sudano: 
R$ 140.140,90 (2023-2024).

Com a UTI de Itabirito pronta para entrar 
em funcionamento na próxima segunda-feira, 
29 de abril, a cidade dá um passo significativo 
na melhoria do atendimento de saúde de pa-
cientes críticos e no bem-estar de seus cidadãos.

"Aquilo que parecia impossível, se tornou 
realidade. Itabirito cresceu e, hoje, faz parte das 
dez maiores economias do estado, e o resultado 
é este: a implantação de um sistema inovador 
da saúde, com apoio da Câmara Municipal, da 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais, na 
pessoa do deputado estadual Alencar da Silvei-
ra Jr., apoio também da Câmara dos Deputados, 
na pessoa do deputado federal Paulo Abi-A-
ckel, e também a Prefeitura de Itabirito, na pes-
soa do prefeito Orlando Caldeira e toda equipe. 
Juntos, vamos projetar Itabirito para o futuro", 
afirmou o presidente da Câmara de Itabirito.

Investimento de R$ 10 milhões
Foram investidos cerca de R$ 10 milhões 

na construção e na aquisição de equipamentos, 
entre recursos próprios do município, emendas 
impositivas de sete vereadores, além de emen-
das do deputado federal Paulo Abi-Ackel e do 
deputado estadual Alencar da Silveira. Ambos 
marcaram presença na cerimônia, assim como 
o presidente da Câmara Municipal, Anderson 
Martins. 

“A soma de esforços entre o Hospital São 
Vicente de Paulo e a Prefeitura propiciou essa 
estrutura robusta e tão bem equipada da UTI, 

realizando um sonho antigo da população. 
Quando um projeto é trabalhado em comum 
não tem como dar errado”, destacou o diretor 
administrativo do Hospital, Tiago Alvarenga.  

Estrutura
A UTI conta com 10 leitos equipados e 

estruturados para atendimentos de urgência 
e emergência. Os benefícios da nova unidade 
para a população são reconhecidos por pro-
fissionais que há anos trabalham na unidade 
hospitalar, como Dr. Gilberto Bastos, médico e 
ex-vice-prefeito de Itabirito.  

“Já vivi situações em que muitas vidas não 
foram salvas pela falta de estrutura. Participar 
dessa inauguração é emocionante. Essa UTI é 
um marco para a saúde em Itabirito. Foi um 

sonho de muitas gerações que se realiza neste 
dia”, afirmou.

Homenagens
Entre as homenagens concedidas durante a 

cerimônia, a maior delas foi a Antônio Eufrásio 
de Lima, idealizador do Hospital São Vicente 
de Paulo. Familiares do homenageado ficaram 
emocionados ao relembrar seu legado. 

“Meu avô era um homem à frente de seu 
tempo. Graças aos esforços dele foi construído 
esse hospital, onde todos da família trabalha-
ram de forma voluntária. A inauguração dessa 
UTI traz um sentimento de reconhecimento ao 
meu avô e de gratidão por essa conquista para a 
nossa cidade”, ressaltou, emocionada, a neta de 
Antônio Lima, Elizabeth Lima.

2ª edição do Café com Contador
Com a finalidade de 

estreitar o relacionamento 
entre o Fisco Municipal 
e os contadores das em-
presas locais, a Prefeitura 
de Itabirito, por meio da 
Secretaria de Fazenda e 
Tributação, realizou na 
quarta-feira, dia 24 de 
abril, a 2ª edição do Café 
com Contador. Durante 
o evento, também foram 
detalhadas as implemen-
tações realizadas no setor 
nos últimos dois anos. Realizado na Casa de Cultura Maestro Dungas, o Café com Contador 
reuniu servidores da Secretaria de Fazenda e representantes do segmento de contabilidade. 

"Itabirito é referência em contabilidade. Trata-se de um momento importante para troca 
de experiências entre a Administração Pública e os contadores de todo o município”, afir-
mou o prefeito Orlando Caldeira”.

O evento contou com palestras sobre fiscalização pedagógica e as declarações acessó-
rias; importância do envio da Declaração Anual do Movimento Econômico Fiscal, com 
representantes do Sigma VAF; além de relacionamento com os contribuintes por meio da 
inteligência artificial. “O Café com o Contador é uma oportunidade de compartilhar práticas 
inovadoras, além de promover o diálogo sobre contabilidade em Itabirito”, destacou a secre-
tária de Fazenda e Tributação, Rane Curto.
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O VEREADOR: Muitos atrativos cativam o desejo de uma 
pessoa para candidatar-se a esse cargo. É uma posição nobre e 
privilegiada no Poder Legislativo Municipal. Ser representante do 
povo junto ao poder público. Vai ele compor um poder que exige de 
seus membros um conhecimento básico de Legislação. Não pode 
ser uma pessoa alheia ao conhecimento legal. Afinal sua primeira e 
principal função, a partir da posse, é legislar. Além disso, tem de ter um 
conhecimento dos problemas básicos da população. Não basta ter 
conhecimento somente da situação de uma parcela da população, 
donde ele proveio. Como vereador sua atuação deverá ser para 
a Comunidade como um todo.  Os problemas da Comunidade 
devem ser preocupação constante. Legislar é fazer leis, corrigir leis, 
cancelar leis, emendar leis, discutir leis. Estas atividades exigem do 
vereador competência legislativa. Isto sob pena de fracasso de sua 
representação popular. Se isto acontecer, o vereador não passará 
de um número dentro do Parlamento Municipal.

ATIVIDADE: Não é só esta a atividade legislativa do vereador. 
Compete a ele também fiscalizar os atos do Poder Executivo. É 
outro poder que a Constituição lhe confere como representante do 
Povo. O Prefeito tem um orçamento a ser executado com aplicação 
de seu disponível (Receita) e previsão de gastos (Despesa). O 
vereador, agente político, tem que agir com habilidade, sobretudo 
com conhecimento da ‘peça orçamentária’ e suas ‘diretrizes’ 
constitucionais, em consonância com o ‘Plano Plurianual’. São 
volumes de documentos públicos que o vereador deve ter como 
seu ‘travesseiro’ diário. Tem de dominar o conteúdo básico destes 
temas para ter liberdade de argumentação, defesa e acusação na 
tribuna. Supõe-se que o vereador tenha habilidade de expressão 
e familiaridade com a tribuna e o microfone. Supõe-se que tenha 
raciocínio coerente, esclarecido, decidido e saiba manejar a Palavra 
que é a sua única arma.

Julgar é outra atribuição do vereador. É difícil porque além do 
conhecimento exato das divergências, terá de se posicionar com 
‘clareza’, destemor e decisão, em face do problema, sem prejudicar 
as normas partidárias que representa. Votar só para formar número, 
não é ter consciência de sua missão de julgar. Votar, especialmente 
em situações difíceis, é ter consciência plena do que faz. É fazer 
justiça. Justiça é entregar a cada um, o que deve ser dele. Custe o 
que custar. 

CONCLUSÃO: A competência da Câmara Municipal é em 
primeiro lugar a atribuição de Legislar assuntos de interesse local. 
É através de seus vereadores que se convertem em legisladores 
oficiais. Devem eles gozar da Competência exigida para o trabalho 
que farão em Comissão e no Plenário.

A cidade e seus distritos estão crescendo em sua população, 
gerando maiores e mais preocupantes situações na saúde, 
educação e segurança. Estes e outros fatos característicos exigem 
preocupação e vigilância constantes. Não basta criar leis, é preciso 
policiar com sua observação permanente. Aplaudindo aqueles 
que observam a lei e denunciando, dentro das normas legais 
vigentes, aqueles que as transgridam. A Comunidade, como um 
todo, merece, exige, quer respeito e segurança, para viver em paz 
e harmonia. Cabe a cada vereador viver em sadia consonância 
com as autoridades legitimamente constituídas, em seu quadriênio 
eleitoral. Os manuais diários do vereador devem ser: a Constituição 
Federal e a Lei Orgânica Municipal.

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

O que o vereador O que o vereador 
deverá fazer?deverá fazer?
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Itabirito sanciona lei para apoiar e incentivar 
a participação das mulheres no esporte

Serginho Barbosa promove baile dançante para o 
Dia das Mães no Atelier de Artes Integradas em Itabirito

“Mãe, em ti eu vejo tudo que há 
em mim. Por isso eu te digo que és, 
enfim, a imagem mais perfeita do que 
sou” É com o espírito dos versos da 
canção do compositor Amado Batista 
que as mães vão bailar, no dia 11 de 
maio, sábado, no evento Brilho Novo, 
promovido pelo cantor Serginho Bar-
bosa, no Atelier de Artes Integradas.

Com repertório eclético, como 
samba, bachata, salsa, forró, MPB, 
bolero e tango, a festa promete mui-
ta dança a partir das 19h30. "Baile 
Brilho Novo é um projeto pelo qual 
temos muito carinho por rememorar 
os grandes bailes dançantes, princi-
palmente para as mães e mulheres de 
forma geral. Ainda temos um dever 
moral e social para com as pessoas 
idosas que podem reviver os bailes 
dançantes. Muito mais que os indis-
cutíveis benefícios físicos, queremos 
oferecer interações sociais, autoesti-
ma e confiança para que possam viver 
suas vidas na plenitude, mesmo com 
a idade avançada", explica o cantor 
Serginho Barbosa.

Idealizado pela Voz Companhei-
ra Produções, o evento utiliza recur-
sos da Lei Municipal de Incentivo 
à Cultura de Itabirito, com apoio do 
Hotel Aredes, Armazém Tombadou-
ro, Farid Eletro Móveis, FlorisBela, 
Supermercado Farid, Hero Agência, 
Rádio Cidade FM, Restaurante e 
Churrascaria Deguste, Restaurante 4 
Estações, Sacolão Center e ACD Pro-
duções, com elaboração do projeto e 
comunicação da Holofote Cultural.

Qualidade de vida e bem-estar
A dança antes 

tida como uma 
prática de lazer, 
vem ganhando 
es paço co mo forma 
de promoção e 
manutenção da 
qualidade de vida 
para o grupo da 
terceira idade. Isso 
ajuda a afastar fato-
res de risco comuns 
a essa faixa etária 
ao mesmo tempo 

que melhora as relações interpessoais 
com uma atividade que trabalha 
todas as partes do corpo.

Para os idosos, ela é importante 
pois fortalece as articulações, blo-
queia o sedentarismo, estimula a 
circulação sanguínea, melhora a ca-
pacidade respiratória e queima calo-
rias. Para a mente, a prática estimula 
a atividade social, com a sensação de 
bem-estar psicológico, permitindo a 
troca de experiências e melhora da 
autoestima.

A nova legislação visa promover igualdade de gênero e ampliar 
a liderança das mulheres nas atividades esportivas locais

Foi sancionada a Lei nº 4056, 
de autoria do vereador Fabinho 
Fonseca (PSD), que institui a Políti-
ca Municipal de Apoio e Incentivo 
à Mulher no Esporte em Itabirito.

O principal objetivo desta le-
gislação é criar condições para o 
acesso igualitário das mulheres às 
práticas esportivas no município, 
bem como ampliar sua presença 
em cargos de liderança no meio 
esportivo.

A política proposta será imple-
mentada através de diversas ações e 
programas, com foco na promoção 
da igualdade de gênero no esporte, 
incentivo à participação feminina 
em todas as modalidades espor-
tivas e desenvolvimento de lide-
ranças femininas nas organizações 
esportivas.

Entre as medidas previstas es-
tão campanhas de conscientização 
e sensibilização sobre a importân-
cia da participação feminina no 
esporte, ações de capacitação e for-
mação para mulheres interessadas 
em cargos técnicos, de arbitragem, 
gestão esportiva, entre outros.

Além disso, serão estabelecidas 
parcerias com instituições esporti-
vas, escolas e entidades locais para 
garantir o acesso igualitário das 
mulheres às instalações esportivas 
e oferecer treinamentos e compe-
tições.

"A criação desta política muni-
cipal busca promover a igualdade 
de gênero no esporte, garantindo 
o acesso das mulheres às práticas 
esportivas e ampliando sua parti-

cipação em cargos de liderança. 
Além de contribuir para a saúde e 
bem-estar da população feminina. 
O esporte é um importante meio 
de desenvolvimento pessoal, so-
cial e profissional, portanto, é fun-
damental criar condições para que 
as mulheres possam desfrutar dos 
benefícios do esporte e ter oportu-
nidades de liderança no setor espor-
tivo", justificou o vereador Fabinho 
Fonseca.

Após acidente, vítimas são levadas de 
helicóptero para Belo Horizonte RAQUEL BARAKAT

Na manhã do feriado de quarta-feira (1°), um grave aci-
dente na BR-356, em frente ao “Jeca Tatu”, deixou três pesso-
as feridas; duas mulheres e um homem. A colisão foi entre um 
carro e uma carreta. Devido à gravidade dos ferimentos, os três 
passageiros do veículo de passeio foram encaminhados para 
o Hospital de Pronto Socorro João XXIII, na capital mineira. 

As aeronaves utilizadas foram do Corpo de Bombeiros e 
da Polícia Rodoviária federal. À princípio, há indícios que os 
ocupantes do veículo, que iam sentido Ouro Preto, são de Belo 
Horizonte. 

Informações preliminares sobre a dinâmica dão conta de 
que o carro teria parado no acostamento e fez a conversão de 
uma vez. A carreta não conseguiu parar e arremessou o veículo 
para o acostamento. 
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Segunda turma de cuidadores de 
idosos recebe certificação

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

(31)97251.1402

@bigbeefboutiquedecarnes
Av. Pedro Aleixo, 65-A - Cachoeira 
do Campo  

Café na Praça acontece 
neste domingo no 
bairro São José

Texto: JULIANA RODRIGUES/ Revisão: VICTOR STUTZ
Peterson Bruschi

Consolidando mais um 
importante passo na forma-
ção e emancipação dos ou-
ro-pretanos, a Prefeitura de 
Ouro Preto, por meio da Se-
cretaria de Desenvolvimento 
Social e Cidadania, realizou a 
formatura da segunda turma 
do Curso de Cuidador de Ido-
sos na segunda-feira, 29, no 
Salão Paroquial Felipe Turco, 
no distrito de Santa Rita. Ao 
todo, 9 pessoas estão aptas a 
trabalhar como cuidadores de 
idosos no município.

“A minha palavra é de 
reconhecimento desse traba-
lho que vem sendo realizado 
na Secretaria de Desenvol-
vimento Social, pois isso é realmente desenvolver a sociedade, 
valorizar o social, promover a cidadania e reconhecer o papel do 
cidadão e da cidadã”, declara o prefeito Ângelo Oswaldo.

O curso foi conduzido pela pós-graduada em gerontologia 
Ana Maria dos Santos Reis Campos, e abarcou pessoas em situ-
ação de vulnerabilidade social dos Centros de Referência de As-
sistência Social (CRAS) Santa Rita. Durante o curso, os alunos 
também passaram por treinamento em primeiros-socorros, em 
parceria com o Corpo de Bombeiros de Ouro Preto, e realizaram 
visitas técnicas ao Lar São Vicente de Paulo.

Edvaldo Rocha reforçou que outros distritos serão contem-
plados com capacitações e que a primeira turma formou 60 pes-
soas, na sede: “Dentro de alguns dias, esse mesmo curso será 
replicado em Antônio Pereira e Cachoeira do Campo, e já ocorre 
o curso de agente administrativo. Vamos ainda trazer mais três 
cursos, em parceria com a Secretaria de Estado de Desenvolvi-
mento Social (SEDESE)”.

Na cerimônia de entrega dos certificados houve também uma 
apresentação do músico Daniel dos Santos, além de homenagens.

A diretora da Proteção Social Básica, Rigeli Mapa, falou so-
bre os resultados dessa iniciativa: “O curso de cuidador de idosos 
realizado nos outros dois CRAS, São Cristóvão e Padre Faria, 
já favoreceu a entrada de seis pessoas no mercado de trabalho. 
Igualmente, aqui no CRAS Santa Rita, o curso foi preparado com 
amor e carinho para ensinar o que é cuidar, trazendo conhecimen-
to para os que desejam entrar no mercado de trabalho e gerando 
um leque de oportunidades”.

Além dos citados, compareceram à cerimônia a vice-prefei-
ta Regina Braga, os vereadores Reginaldo Tavico e Mercinho, 
a presidente do Lar São Vicente de Paulo, Ana Maria Neves e a 
equipe da Secretaria de Desenvolvimento Social e Cidadania e 
do CRAS Santa Rita.

Confira os formandos da segunda turma: Danila Iriana 
Pinheiro; Gabriela de Fátima Xavier; Magna Crispim da Costa; 
Marcos Antônio de Assis Moreira; Maria José da Mata Braga; 
Maria Stela de Araújo Silva; Rita de Cássia Edson; Valéria Apa-
recida Santana; Vera Lúcia Marques.

Domingo 
é dia de con-
vidar a famí-
lia para tomar 
um café 
da manhã 
diferente! No 
próximo dia 
05 de maio, 
acontece mais 
um Café na 
Praça no bair-
ro São José, 
em Cachoeira 
do Campo. 
Desta vez, a 
edição será 
em homena-
gem ao dia 
das mães, in-
clusive com sorteio de brindes para elas. A Orquestra Minas 
Rock é quem dará o tom da dança a partir das 9h.

Além dos tradicionais bolos e quitandas gratuitos, haverá 
também barraca para venda de pasteis, churrasquinho, feijão 
tropeiro, cerveja e refrigente.

Participe desta manhã em família! E não se esqueça de 
levar uma quitanda ou bebida para ajudar na mesa do café.
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Maria Ribeiro e renomados músicos como Leoni, Silva, 
Fernanda Abreu, Chico Lobo, Hermeto Pascoal e outros 
serão destaques na programação do Museu Boulieu em 2024

LUCAS PORFÍRIO Exposição temporária “Memórias da Fé” e Colóquio Internacional sobre Ex-votos também fazem parte da programação

Na tarde desta segunda-feira 
(29), em comemoração aos seus 2 
anos de funcionamento, o Museu 
Boulieu lançou sua programação 
para o ano de 2024, durante uma 
coletiva de imprensa. Renomados 
músicos como Leoni, Silva, Fer-
nanda Abreu, Chico Lobo, Herme-
to Pascoal são alguns dos nomes 
que estarão no espaço. Ainda, a ins-
tituição está firmando uma parceria 
para receber atrações do “Marte 
Festival”, que vai acontecer de 23 
a 28 de julho de 2024.

As expectativas para o ano 
de 2024 são as melhores. “Que a 
gente consiga agregar um público 
ainda maior, que possa conhecer o 
Museu Boulieu, que possa vir co-
nhecer Ouro Preto. Que possamos 
ter um alcance maior nas nossas ati-
vidades museais, que têm tido uma 
receptividade enorme”, contou o 
presidente do Instituto Boulieu, Za-
queu Astoni.

A atriz, escritora e documenta-
rista, Maria Ribeiro, abre a progra-
mação no dia 1º de maio, às 20h, 
no programa “Sílabas e Sons”. Em 
um bate-papo inédito, ela abordará 
diversos temas do universo femini-
no, como maternidade, jornalismo, 
dramaturgia, além de aspectos de 
sua vida e carreira. “Eu acho que 
vai ser um bate-papo muito inte-
ressante, porque a Maria Ribeiro é 
uma mulher muito ativa, muito an-
tenada. Ela é diretora de cinema, é 
atriz, é escritora, é jornalista. É uma 
mulher multiartista. Acho que vai 
ser uma noite bem agradável”, des-
tacou a diretora presidente do Ins-
tituto Cultural Aurum e do Museu 
Boulieu, Edineia Araújo.

Dentre as novidades para o ano 
de 2024, foi anunciado que agora 
o “Sílabas e Sons” passa a ser um 
projeto independente, tendo como 
proponente o Instituto Cultural 
Aurum. De acordo com Edineia, o 
museu firmou parceria com as Se-

cretarias de Cultura de Minas Ge-
rais e do Espírito Santo: “Agora, o 
projeto transcende o museu. [...] Vai 
acontecer no Museu de Mariana e 
na Casa do Governador, no Espírito 
Santo. Como deu tão certo, o Ins-
tituto Cultural Vale também ficou 
muito satisfeito com essa parceria, 
porque fortalece esses eventos que 
também são patrocinados pelo Ins-
tituto”.

Outro projeto que retorna em 
2024 é o “Sons do Brasil”, que pro-
move uma variedade de gêneros 
musicais e esse ano deve priorizar 
a música instrumental. Hermeto 
Pascoal e Chico Lobo são alguns 
dos nomes que já estão confirma-
dos na programação. Ainda, faz 
parte da programação do Boulieu o 
tradicional Arraiá, que está previsto 
para acontecer no dia 08 de junho, 
e a “Férias no Boulieu”, nos meses 
de julho de 2024 e janeiro de 2025. 
Além disso, o museu divulgou o 
seu cardápio de oficinas, que ofere-
ce atividades para públicos de dife-
rentes idades.

Ao todo, 14 oficinas que tra-
balham temas como barroco, os 
traçados dos povos originários, arte 
urbana e muito mais são oferecidas 
de forma totalmente gratuita e com 
materiais do Boulieu. “O cardápio 
de oficinas é um instrumento mui-
to importante de disseminação da 
expografia, de produção de conhe-
cimento e para trazer a comunida-
de, as escolas, as crianças para o 
museu. [...] Todas elas têm relação 
com a nossa expografia, um em-
basamento teórico e histórico”, 
explicou a coordenadora executiva 
de comunicação do Boulieu, Janice 
Miranda.

A programação completa de 
abril de 2024 a fevereiro de 2025 
será divulgada no site do Museu 
Boulieu e pode ser acompanhada 
por meio das redes sociais da ins-
tituição. Lembrando que as ações 

são gratuitas, mas para participar de 
atividades como o “Sons do Brasil” 
e o “Sílabas e Sons”, é importante 
contribuir com 1kl de alimento não 
perecível. 

Boulieu em números
Em 2 anos de funcionamento, o 

Museu Boulieu já recebeu mais de 

75 mil visitantes, sendo mais de 8 
mil em visitas mediadas e oficinas. 
Firmou parcerias com cerca de 350 
instituições, além de realizar mais 
de 70 eventos para mais de 38 mil 
pessoas. Ainda, somente em 2023, 
arrecadou, aproximadamente, 10 
toneladas de alimentos que foram 

doados para instituições de Ouro 
Preto.

Para o presidente do Instituto 
Boulieu, Zaqueu Astoni, o balanço 
é positivo. “O Museu Boulieu abriu 
suas portas para diversas institui-
ções, de modo que a gente recebe os 
eventos aqui no museu e estabelece 
parcerias. Isso é muito bom, porque 
o Museu Beaulieu não gasta em re-
ceber esses eventos. Vai desde a Or-
questra Ouro Preto a outros nomes 
da música popular brasileira. Te-
mos uma parceria permanente com 
a Escola de Música Padre Simões, 
ganhamos um prêmio internacional 
luminotécnico artístico que levou o 
nome do Museu, de Ouro Preto, de 
Minas Gerais para o mundo inteiro. 
A gente tem buscado alcançar cada 
vez mais a população de Ouro Pre-
to, do nosso estado, do nosso país 
para que possam vir aqui no museu 
conhecer a nossa expografia, nosso 
acervo e nossas atividades”, com-
pletou Zaqueu.

4 Vagas para:
Embalador (1)
     Auxiliar de         
Manutenção        
Predial (2)
Lavador (1)

Desejável Ensino Médio 
completo e experiência 
em área de produção

Encaminhar os currículos para: 
rodol.filial@rodol.com.br
ou entregar na fábrica, 

à  R. João Bastos Filho,324  
Cachoeira do Campo.

Miguel Burnier recebe intervenção 
artística com oficinas, música e bate-papo

RAQUEL BARAKAT

Nos próximos dias 2 e 3, o dis-
trito Ouropretano Miguel Burnier 
receberá a intervenção artística do 
“programa educativo IPHAn+80”, 
uma iniciativa do Instituto do Patri-
mônio Histórico e Artístico. A ini-
ciativa visa envolver comunidades 
mineiras em ações de valorização 
do patrimônio local, com interven-
ções artísticas e ações formativas

O evento contará com apre-
sentações culturais como quartetos 
musicais, pinturas e oficinas de for-
mações.

O programa receberá as pre-
senças de Anna Göbel, artista re-
conhecida no Brasil e no exterior 
por seu trabalho como muralista, e 

Chico Simões, artista que se dedica 
ao teatro popular de bonecos, serão 
os responsáveis pela execução do 
mural, que representará elementos 
do patrimônio local. 

Programação
Intervenção Artística: 2 e 3 de 

maio, quinta e sexta-feira.
Endereço: Muro da Escola 

Municipal Monsenhor Rafael (Rua 
Nova, sem número – Centro). 

A comunidade poderá parti-
cipar da pintura do muro no dia 
2, quinta-feira, das 14h às 16h. A 
inauguração será realizada no dia 3, 
sexta-feira, às 14h, com a apresen-
tação do Quarteto de Sopros, for-
mado por músicos da Corporação 
Musical Sagrado Coração de Jesus 
e Maria. O evento é gratuito. 

CRA LGBT+ promove ação em prol da saúde da comunidade LGBT+
Texto: JULIANA RODRIGUES/ Revisão: VICTOR STUTZ

O Centro de Referência e Acolhimento 
LGBT+ de Ouro Preto está a todo vapor com 
mais uma iniciativa em prol da comunidade!

Na quarta-feira, 8 de maio, haverá o início das 
testagens de Infecções Sexualmente Transmissí-
veis (IST) às 8h, com orientações sobre Profilaxia 
Pré-Exposição (PREP), às 10h.

A partir dessa data, o CRA LGBT+ vai dispo-
nibilizar a testagem e orientações sobre esse tema 
todas as quartas-feiras, das 8h às 12h, por meio da 
parceria com o Projeto Previna.

Além do Projeto Previna, a ação terá a partici-
pação da equipe de Saúde da Unidade Básica de 
Saúde (UBS) Antônio Dias, Projeto POC (UFOP) 
e Centro POP, e será realizada no CRA LGBT+, 
situado à Rua Barão de Ouro Branco, 82, no bair-
ro Antônio Dias.

O CRA LGBT+ é um equipamento da Secre-
taria de Desenvolvimento Social, mantido pela 
Prefeitura de Ouro Preto, o segundo do Estado de 
Minas Gerais, como política pública instituída.
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Associação do Grupo da Terceira Idade 
de Ouro Preto recebe, da Prefeitura, 
espaço para funcionamento da sede

União Brasil se reúne sob lideranças 
de Juliano Matias e Júlio Pimenta

Peterson Bruschi

Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia vez que poderia 

aproveitar muito mais a aproveitar muito mais a 
vida se não bebesse? vida se não bebesse? 

Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

Neno Vianna

Na noite de segunda-feira 29/04/24 aconteceu mais uma das reuniões periódicas do Partido União Brasil, convo-
cada e presidida pelo Capelão Juliano Matias, contou com a presença dos Pré-Candidatos ao Legislativo Municipal 
e o Pré-Candidato a Prefeito Júlio Pimenta, do Partido MDB,  na ocasião várias pautas foram discutidas, além de 
sugestões para o Programa de Governo que foram apresentadas, fizeram uma leitura do cenário político atual e rea-
firmaram o compromisso com Júlio Pimenta numa oposição à atual gestão.

Santa Casa de 
Ouro Preto emite 
alerta de golpe LUCAS PORFÍRIO

No intuito de alertar à população das tentativas frequentes de golpes en-
volvendo o Hospital Santa Casa de Misericórdia de Ouro Preto, a irmandade 
da instituição informou que não entra em contato através de telefone para 
solicitar doações, seja de insumos, verbas ou equipamentos.

O Hospital ainda reforçou que não solicita doações através de terceiros 
e que a Santa Casa possui um setor de Projetos e Doações responsável pela 
realização, controle e prestação de contas de tudo que é doado através de 
suas campanhas.

Por fim, o comunicado destaca que todas as campanhas e doações são 
divulgadas no site e nas redes sociais oficiais da Santa Casa, além de mídias 
locais parceiras. Em caso de dúvidas ou suspeitas, o hospital pode ser conta-
tado pelo número: (31) 3350-113. 

Texto: VANÊNCIA MAGELA / Revisão: VICTOR STUTZ

A Prefeitura adquiriu imóveis 
com excelente estrutura e localiza-
ção no bairro Saramenha, à rua Si-
mão Lacerda. São duas casas, uma 
com 344 metros quadrados, e outra 
com 76 metros quadrados, sendo 
que a maior foi cedida à Associação 
do Grupo da Terceira Idade de Ouro 
Preto (AGTI) por meio de comodato, 
e a menor será destinada ao Centro de 
Referência da Pessoa Idosa, ligado à 
Secretaria Municipal de Desenvolvi-
mento Social e Cidadania.

A cessão se dará por um período 
de 30 anos e a AGTI irá desenvolver 
suas atividades cotidianas seguindo 
sua rotina normal, e poderá participar 
das ações do Centro de Referência da 
Pessoa Idosa, que tem como objetivo 
desenvolver condições físicas, emo-
cionais e cognitivas da pessoa idosa a 
partir da troca de experiências.

Fazendo uma retrospectiva para 
explicar como se deu a atual nego-
ciação, tudo começou na gestão do 
prefeito Angelo Oswaldo, em 2011. 
Naquela época, Angelo sancionou 
uma lei autorizando a doação de dois 

lotes para que a Associação constru-
ísse, em sete anos, sua sede própria, o 
que não aconteceu.

Em 2018, uma nova lei prorro-
gou o prazo e, em 2022, ela foi re-
vogada, revertendo o imóvel para o 
Município a fim de atender aos inte-
resses públicos com a construção do 
estacionamento Autoparque Bauxita. 
Nesse sentido, o prefeito se compro-
meteu em conquistar uma sede para a 

Associação e isso foi efetivado com a 
compra do imóvel inaugurado em 17 
de abril deste ano. Vale destacar que o 
Autoparque Bauxita será inaugurado 
em maio deste ano.

A nova sede da AGTI, possui 
espaços internos amplos e bem are-
jados, além uma área externa com 
piscina e área verde que permite aos 
associados desenvolverem diferen-
tes atividades. Esta foi, inclusive, 
uma consideração da presidente da 
Associação, Alice Marinho, que co-
memorou a conquista destacando 
que, há cerca de 30 anos, eles tentam 
construir um espaço, sem êxito. Ela 
demonstrou a intenção de diversificar 
as atividades a partir de agora, já que 
contam com nova sede que permite 
planejamentos futuros.

Um ano após a inauguração da UBS Vida, Prefeitura 
anuncia novas melhorias em Cachoeira do Campo

Texto: LUZIMARA SANTOS  / Revisão: GREIZA TAVAREZ

No início desta semana, o 
secretário de Saúde de Ouro Preto, 
Leandro Moreira, e o vereador 
Vantuir Silva estiveram na Uni-
dade Básica de Saúde Vida, em 
Cachoeira do Campo, comemo-
rando um ano na inauguração da 
unidade, que facilitou o acesso da 
população do bairro Vila Alegre 
ao serviço de saúde. Agora não é 
mais necessário se deslocar até o 
Complexo de Saúde para receber 
atendimento.

Na oportunidade, foram anun-
ciadas também novas melhorias 
na assistência à saúde no distrito 
de Cachoeira do Campo. Dentre 
elas, Leandro destacou a constru-
ção da nova Unidade Básica de 
Saúde Bem Viver, na região do 
Tombadouro, para atendimento da 
população da localidade e do Alto 
da Beleza.

Além disso, o vereador tam-
bém parabenizou o prefeito Angelo 
Oswaldo, o secretário Leandro 
Moreira e a secretária adjunta, 
Isabella Guimarães, pelo trabalho 
e pelas melhorias no atendimento 
de saúde no distrito. O secretário 
Leandro reforçou o compromisso 
da Secretaria de Saúde de Ouro 
Preto com a população “Saúde 
para todos!”.

(31) 98491-1890

ANÚNCIOS:
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Prefeitura de Mariana realiza coletiva de imprensa para 
lançamento da 20ª edição do Festival da Vida LUCAS PORFÍRIO

Na tarde desta quinta-feira (02), 
a Prefeitura de Mariana realizou uma 
coletiva de imprensa para o lança-
mento da 20ª edição do “Festival da 
Vida”. Com o tema “Fraternidade e 
Amizade Social”, em 2024, o evento 
terá foco na inclusão, acessibilidade, 
diversidade, shows com Padre Fábio 
de Melo e Xamã, além de música, 
teatro, oficinas e uma mesa-redon-
da, com a participação do padre 
Julio Lancellotti e representantes de 
diversas religiões, sobre a temática 
do Festival, abordando assuntos re-
lacionados à cidade de Mariana e de 
Dom Luciano. 

O Festival da Vida tem sua pro-
gramação totalmente gratuita e vai 
acontecer entre os dias 4 e 12 de 
maio. “Um festival que já está na sua 
vigésima edição, executado em con-
junto com a Prefeitura, um projeto 
que traz sempre a Campanha da Fra-
ternidade como tema principal. [...] 
Estamos levando o festival às ruas, 
aos distritos”, destacou o Secretário 
Municipal de Cultura, Patrimônio 
Histórico, Turismo e Lazer, Gustavo 
Leite. 

Os shows do Padre Fábio de 
Melo e do cantor Xamã estão pre-
vistos para acontecer na Praça Minas 
Gerais, mas ainda aguardam a libe-
ração do Instituto do Patrimônio His-
tórico e Artístico Nacional (Iphan), 
que ficou de tomar uma decisão até a 
segunda-feira (06). Caso o órgão não 

libere o espaço, as atrações devem 
acontecer na Praça da Sé. 

“O prefeito está tentando que o 
evento seja na Praça Minas Gerais. 
É um conforto maior (para a popula-
ção), sem contar que aquele conjunto 
das duas igrejas e da Câmara é único 
no mundo. Então, ele está tentando 
ao máximo para gente poder fazer 
na Praça. Está sendo realizado estu-
dos de impacto, de ruído”, explicou 
o secretário de governo de Mariana, 
Danilo Brito. “O Festival da Vida é 
um grande encontro de todas as re-
ligiões. Para mim, que participei do 
processo de construção da primeira 
edição e, hoje, 20 anos depois, te-
nho a honra de também colaborar, é 
muito gratificante. É um evento para 
toda a família. Ele mostra como Ma-
riana é uma cidade viva, que equili-
bra religiosidade, lazer e bem-estar, 

reunindo centenas de pessoas nos 
nossos espaços públicos”, destaca o 
prefeito de Mariana, Celso Cota.

Além dos shows, o Festival da 
Vida irá promover ações em escolas 
dos distritos de Mariana. “Os dis-
tritos irão receber apresentações de 
teatro inclusivo e oficinas, concurso 
de redação e desenho com o tema 
‘Amizade Social’”, pontuou a pre-
sidente da Alce, empresa realizadora 
do Festival, Suzana Martins Alves 
Costa. 

O Festival da Vida é realizado 
através da Lei Federal de Incentivo à 
Cultura (Lei Rouanet), com patrocí-
nio master do Instituto Cultural Vale, 
patrocínio da Prefeitura de Mariana, 
apoio da Cedro Mineração e produ-
ção da New View. A programação 
completa do evento você confere no 
site: festivaldavida.com. 

Uma luta do vereador Zé do Binga envolve o apoio da Prefeitura 
de Ouro Preto e da Santa Casa de Ouro Preto na busca por 
parceria com a Santa Casa de Belo Horizonte para concretizar 

o Hospital Geral de Oncologia na Região dos Inconfidentes.
Desde setembro do ano passado, com dados levantados pelos 

médicos Tuian Cerqueira, professor de cirurgia da UFMG;  Frederico 
Dallis Fonseca de Toledo, cirurgião oncológico da Santa Casa de Belo 
Horizonte e Hospital João XXIII, o vereador Zé do Binga reuniu-se 
com o prefeito Angelo Oswaldo para juntos, viabilizarem a prestação 
de serviços gerais de Oncologia em Ouro Preto.

Os números comprovam um alto índice de câncer – principal-
mente de garganta e pulmão – não só no município, mas também 
na região; o que justifica a implantação de um serviço completo para 
diagnóstico e tratamento, assim evitando a consternação dos pacien-
tes, em situação delicada, terem que se deslocar até a capital mineira.

A empreitada já tem o apoio do Ministério da Saúde, represen-
tado por Helvécio Miranda Magalhães Júnior, secretário de Atenção 
Especializada do Ministério da Saúde que, mediante os dados apre-
sentados, constatou que a Santa Casa de Misericórdia de Ouro Preto 
atende os pré-requisitos exigidos e estruturais para o credenciamento 
e prestação do serviço através do SUS.

Com o avanço das tratativas, estima-se que a questão de triagem 
e ambulatorial já comece a ser prestada no segundo semestre des-
se ano. A chegada desses serviços, de certo, diminuirá o desgaste 
daqueles que estão em tratamento contra o câncer e seus familiares.

Zé do Binga, Angelo Oswaldo, secretário Leandro Moreira, 
Dr. Tuian, Dr. Frederico e os representantes da Santa Casa de 
Ouro Preto em reunião com a direção da Santa Casa de BH, 

que tem como provedor Roberto Otto Augusto de Lima


